

LA BAJA DE LA PESETA

Bien a pesar nuestro, continúa siendo éste el tema preferente en los actuales momentos de relativa calma política.

Por lo visto, para quien no hay vacaciones, ni descanso ni calma, digan lo que quieran los ministros, es para la especulación, que continúa trabajando en contra nuestra a pesar de las medidas adoptadas para contrarrestar sus efectos. Dijimos en un principio, al transmitir la nota dada por el Gobierno, de lo que éste se proponía hacer para revalorizar nuestra moneda, que las medidas proyectadas serían ineficaces; pero aun no siendo este criterio optimista, nunca creímos que habían de influir en la cotización de la manera desfavorable que acosan los últimos cambios. Las libras ayer rebasaron el entero de 43, y las oscilaciones que vienen observándose en este valor no son para alentar muchas esperanzas.

Al mismo tiempo publicaban los periódicos un telegrama de París dando cuenta de que ha sido consultada por nuestro Gobierno, acerca del problema del día, una personalidad que, por las señales que se dan, debe ser M. Rist, llamado también, según se recordará, en sus últimos tiempos por la Dictadura.

No necesitamos decir que tal noticia no nos merece crédito, pues la opinión del conocido financiero ha sido ya expuesta, sin que, por desgracia, se haya notado mejora alguna, sino, al contrario, en la cotización de los cambios.

No se trata aquí de favorecer o perjudicar a ningún Gobierno. Es ésta una cuestión nacional que a todos igualmente interesa, y si pronto no se la logra poner coto, puede conducirnos, como lo prueba el ejemplo de lo ocurrido en otros países, a una verdadera catástrofe.

Es evidente—todo el que ande por los círculos donde se reúnen gentes de negocios puede haberlo oído—que las medidas iniciadas en el Consejo de ministros especialmente dedicado a este asunto, no sólo no han dado resultado, sino que han sido contraproducentes. La cotización de nuestra moneda en el Exterior ha bajado contra lo que el Gobierno esperaba. Por consiguiente, no es ese el camino que hay que seguir si, como es de suponer, lo que se pretende es mejorar nuestra situación monetaria.

Nosotros insistimos en lo que desde el primer día venimos repitiendo, o sea que la situación financiera no quedará completamente despejada mientras la normalidad política no sea un hecho. Lejos de ser ese el camino, las circunstancias imponen al Gobierno, como consecuencia del plan que éste se trazó, hacer financiera y económicamente, lo que no pueda menos de contribuir a mantener el equívoco, a hacer que subsista la desconfianza y, como consecuencia, a que nuestros valores continúen en entredicho.

El anuncio reiteradamente hecho de que el nuevo presupuesto se aprobará por Decreto, no es lo más a propósito para que la confianza en nuestros recursos se transmita a todas partes. Por eso entendemos, y en lo que desde luego hace bien el Gobierno, es el anunciar como muy próxima la reunión de las Cortes, porque allí y sólo allí podrá ponerse en claro, de modo que a nadie ofrezca duda, la verdadera situación económica y financiera, que dista mucho, según todos los datos, de corresponder a la baja que viene sufriendo nuestra moneda.

fioras de Altube, Echagué, Rich, Latailla, de Maluque y Brunet. También el duque de as Torres, los condes de Fuentecilla, Candilla y Torrubia; marqueses de Villapellín y otras muchas personas.

El 6 de agosto próximo darán los marqueses de Urquijo, en su finca de Llodio, cercana a Bilbao, una gran fiesta.

En la iglesia parroquial del Buen Pastor, de San Sebastián, se ha celebrado la boda de la bella señorita Marta de Sarrástegui, hija de los señores de Sarrástegui (don Jorge), con el ingeniero industrial don Claudio López Sert, primogénito de los marqueses de Lamadrid.

Benigno a unión el obispo de Vitoria, doctor don Mateo Múgica, y fueron padrinos el padre de la novia y la madre del contrayente.

Con tal motivo se reunieron en San Sebastián los hijos de los marqueses de Lamadrid, la marquesa de Retes, los condes de Ruiseñada, los marqueses de Monteflorido, la familia del embajador en Washington, señor Padilla; don Domingo Sert, los señores de Solá y otros aristócratas.

En Villalba, donde se encuentra veraneando el matrimonio, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro querido amigo don Mariano Riestra Bentol.

La madre y el hijo se encuentran en immejorable estado. Muchas felicidades reciban los padres y el abuelo, don Mariano Riestra Sanz, delegado de Hacienda en Madrid.

La guerra civil en China

El desenfreno de las tropas rojas LONDRES, 30.—Telegrafían de Hankeu que el abandono de la ciudad de Changsha por su guarnición ha traído graves consecuencias.

Tan pronto como esta guarnición evacuó la ciudad el domingo último, las tropas rojas entraron en ella, entregándose al saqueo más desenfrenado.

Cuarenta súbditos extranjeros lograron huir a bordo de la cañonera británica "Apis", que los condujo a Yochow pero un misionero italiano y la esposa de un misionero inglés cayeron en poder de los comunistas ignorándose la suerte que han podido correr.

Las tropas rojas han continuado su avance ocupando Yokokow a orillas del río Han.

DE BARCELONA

Reclamación industrial.—Colonia escolar.—La gran cruz de Beneficencia para un periodista

BARCELONA, 30.—Ante el Tribunal industrial se ha celebrado la vista por reclamación de jornales contra la Sociedad anónima Robert.

La ciudad industria, dedicada a la fabricación de vidrio, el año 1925, suspendió sus trabajos, por no obtener de los mismos ningún beneficio. Los obreros de la citada industria reanudaron por su cuenta el trabajo en la propia fábrica, el que también tuvieron que interrumpir por no rendirles ninguna utilidad.

Noticias de aviación

LA VUELTA A EUROPA Llegan a Varsovia varios participantes y entre ellos el teniente Haya

VARSOVIA, 30.—Ha llegado a Varsovia procedentes de Poznan las avionetas siguientes: La "5", a las 10,27; la "O-6", a las 10,30; la "E-6", a las 10,34; la "O-3", a las 10,42; la "D-2", a las 10,49 y a las 10,55, la "P-4".

También ha llegado a este aeródromo la avioneta tripulada por el aviador español Haya, que sigue la prueba fuera de concurso.

Con dirección a Koenigsberg, salieron esta mañana a las siete y veintisiete minutos las avionetas "E-8" y "E-9".

Escaso movimiento en el aeródromo del Prat

BARCELONA, 30.—A las 9,13 de ayer mañana, llegó al Prat la avioneta alemana "D-7", que había salido de Zaragoza a las 7,50. A las 12,25 llegó el aparato polaco "P-5", que salió a las 14,14. Únicamente falta por llegar la avioneta francesa "M-1".

Avioneta que aterriza PONTEVEDRA, 30.—En una playa próxima a la carretera de La Toja aterrizó, por falta de esencia, una avioneta italiana, sin causarse daños.

El piloto vino a Pontevedra para adquirir esencia, hoy continuará el vuelo.

OTRAS NOTICIAS

El viaje trasatlántico del "R-100" LONDRES, 30.—Una vez que el dirigible "R-100" soltó las amarras, se elevó rápidamente a una altura de 2.000 pies, describió medio círculo sobre el cam-

Los mismos obreros reclaman a la casa Robert, S. A. unos supuestos jornales por los días que por su cuenta estuvieron trabajando.

Este juicio, que ha despertado gran interés, ha llenado el público la Sala y los pasillos del Tribunal industrial, en el que la fuerza pública ha tenido que mantener el orden.

—Han salido para Francia, en donde veranearán os alumnos de la Escuela Francesa de Barcelona.

—Durante su estancia en Barcelona, don Miguel Maura ha celebrado largas entrevistas con los señores Lluí, Alguader y Nicolau d'Oliver y otras figuras del republicanismo catalán, para tratar de la incorporación de los diversos elementos republicanos de Cataluña en la Unión Republicana.

—En el expreso de Madrid ha llegado el duque del Infantado.

—El gobernador, haciéndose eco de la petición de la Prensa y de las entidades periodísticas, ha solicitado que se conceda al periodista Alfredo Romea la cruz de Beneficencia, por el artículo que publicó y que dio motivo para que el señor Compte donase un millón de pesetas con destino al Hospital Clínico.

LA AGITACION EN LA INDIA

Diez mil obreros parados MADRAS, 30.—Como consecuencia de la campaña de desobediencia civil hay más de 10.000 obreros parados.

La próxima Conferencia angloindia LONDRES, 30.—El señor Macdonald ha anunciado hoy en los Comunes que los jefes de los partidos políticos, constituyendo la fracción parlamentaria de Su Majestad, serán invitados a designar tres o cuatro representantes para a próxima Conferencia angloindia, que se verificará en Londres durante el próximo mes de octubre.

El señor Macdonald añadió que era evidente que el Gobierno británico entendiese conservar su libertad de acción, en lo que concierne a las proposiciones legislativas, que podrían resultar ulteriormente de dicha Conferencia.

El Cardenal Vidal en Barruquer

Salida de cazadores LERIDA, 30.—Se halla pasando una temporada en Sosona el arzobispo de Tarragona, que se hospeda en el palacio episcopal. Su eminencia presidirá la fiesta de San Ignacio que en breve se verificará en el Cueva de Manresa.

Ha salido para Seo de Urgel el batallón Alpino de Alfonso XII con objeto de reunirse en Tallendri con el resto de las fuerzas de Cazadores que realizan maniobras.

Asesino detenido al cabo de dos años

MONTREUR SUR MER, 30.—La Policía ha detenido a un muchacho de diez y siete años, llamado Leloutre quien ha declarado ser el autor del misterioso asesinato de miss Willson, cometido hace dos años.

EN FRANCIA No se permitirán las manifestaciones del 1.º de Agosto

El centenario de la revolución de julio de 1830

PARIS, 30.—El presidente del Consejo, señor Tardieu, ha celebrado con varios ministros y con los directores de los servicios públicos una reunión, en la que se han tomado diversas medidas relacionadas con la jornada del primero de agosto.

Para evitar posibles desórdenes, se ha prohibido toda clase de manifestaciones. Los que, a pesar de esta medida, celebren manifestaciones, así como los autores de actos de "sabotage" e intentos contra la libertad de trabajo, serán severa y rápidamente castigados.

Todos los extranjeros que participen en cualquier manifestación u otros actos de la misma índole serán detenidos, e inmediatamente expulsados y conducidos hacia las fronteras de Francia.

PARIS, 30.—El Gobierno ha presidido ayer tarde la ceremonia que se ha celebrado en el Ayuntamiento con motivo de la conmemoración del centenario de la revolución de julio de 1830.

El señor Tardieu pronunció un discurso, en el que, después de hacer historia de este acontecimiento, que sobrevino algunos días después de la toma de Angel, dijo:

"Esta revolución devolvió a Francia los principios implantados el año 1789 y su bandera tricolor, y a Europa la señal de la emancipación; haciendo el esquema del orden social y consagrando la libertad de Prensa, preparó el advenimiento de la soberanía popular, que, si bien hoy es una realidad, antes sólo la disfrutaban los Reyes".

El presidente del Consejo terminó su discurso diciendo: "Deseo que las divisiones entre los elementos republicanos no comprometan el ejercicio de la libertad, y hago votos por que todos los republicanos se disciplinen, guiados solamente por el interés de la Patria".

Las autoridades francesas han pedido la extradición del venezolano Villanueva PARIS, 30.—"Le Journal" publica unas declaraciones que ha hecho el señor Couturie, amigo íntimo del señor Villanueva, apoderado del National City Bank, que se encuentra actualmente

Elecciones en el Canadá

Hasta ahora llevan mayoría los conservadores

OTTAWA, 30.—Las elecciones generales se han celebrado sin incidentes dignos de especial mención.

Los resultados conocidos hasta ahora acusan un sensible avance de los conservadores, a expensas principalmente de los liberales.

Se cree que los conservadores dispondrán de la mayoría de la Cámara.

Hasta ahora han sido elegidos 123 conservadores, 74 liberales y 16 candidatos pertenecientes a otros partidos. La Cámara está compuesta por 245 miembros.

El primer ministro señor Mackenzie-King, ha sido reelegido, pero el ministro de Hacienda, señor Dunning, ha sido derrotado.

Ministros derrotados.—El futuro gobierno

OTTAWA, 30.—Los ministros liberales señores Kayrener y Mc. Millan también han sido derrotados.

Se cree que el "leader" conservador señor Bennett, que dispondrá de una mayoría absoluta de diez miembros será encargado de formar Gobierno.

Una comedia del Príncipe Bibesco estrenada en Nueva York

NUEVA YORK, 30.—En presencia de distinguida concurrencia, entre la cual se hallaban muchos diplomáticos llegados expresamente de Washington, se celebró el estreno de la comedia "Ladie All", obra del Príncipe Antonio de Bibesco, ministro de Rumania en Madrid.

La obra estrenada es una adaptación al inglés de la versión original francesa, y ha sido apaudidísima, mereciendo de la crítica americana la misma favorable acogida.

Un autocar del turismo vuela en Gante

Dois muertos y seis heridos GANTE, 30.—Un "autocar" ocupado por un grupo de turistas ingleses ha chocado contra un muro, a causa de una violenta maniobra del conductor.

En el accidente hubo dos muertos y seis heridos, todos ellos de nacionalidad inglesa.

en la Legión Extranjera española. El señor Couturie visitó días pasados a su amigo en el campamento del Tercio en Dar-Riffien (Ceuta). Según la manifestación Villanueva salió de París hace días, a las cuatro de la tarde, con dirección a Irún, desde donde se trasladó a Madrid. Se hallaba muy abatido y estaba desesperado. Por último, se alistó en la Legión Extranjera. El poco dinero que le quedaba lo entregó al coronel del Tercio, especificando que no quería que le devolviese ni un solo céntimo de dicha suma. El señor Couturie ha dado publicidad a una carta que ha dirigido el señor Villanueva al juez de París que interviene en el asunto del desfalco, y que dice así:

"Acuartelamiento de Dar-Riffien (Ceuta), 22 de julio de 1930.—Señor juez: He sabido actualmente que me buscan las autoridades francesas a consecuencia de actos que se me reprochan, y le comunico que en el enloquecimiento de mi huida me alisté en la Legión Extranjera española. Me encuentro actualmente en Ceuta, con el nombre de Alejandro Avial, y estoy a su disposición".

El abogado señor Dorville, defensor del señor Villanueva, ha hecho por otra parte algunas manifestaciones a la Prensa. Cree que de obtenerse la extradición tardará bastante, porque los requisitos serán muy lentos. Es preciso que Venezuela, a petición de las autoridades francesas, solicite la extradición de España. Todo esto será muy largo; pero se congia en que el ministro de la Guerra español conceda la extradición.

Esta ya ha sido solicitada por las autoridades francesas.

Las huelgas del Norte de Francia La huelga de la industria textil ROUEN, 30.—La huelga de la industria textil continúa. Los huelguistas están reunidos esta mañana en la Bolsa de trabajo.

Socorros a los huelguistas LILLE, 30.—A propuesta del señor Salengro, diputado y alcalde de la ciudad el municipio ha aprobado la concesión de un crédito por valor de un millón de francos para a distribución de socorros entre las familias necesitadas de las corporaciones obreras en huelga.

La revolución de Bolivia

La familia del general Kundt NUEVA YORK, 30.—El correspondiente de la "Associated Press" en Arequipa (Perú), da cuenta de la llegada a aquella ciudad de la esposa y la hija de general Kundt, las cuales se dirigen a Europa. Han manifestado que el general Kundt sigue refugiado en la Legación de Alemania en La Paz.

La rebelión de Afganistán

Combates entre rebeldes y leales.—Captura de los agresores

KABUL, 30.—Un destacamento formado por unos cincuenta soldados de Infantería cayó en una emboscada de las tribus rebeldes, pero logró rehacerse, poniendo en fuga a los agresores y capturando a varios de ellos.

Los peltros del mar

Barco sueco destruido NUEVA YORK, 30.—Telegrafían de Río de Janeiro a la "Associated Press" que el vapor sueco "Kronprinz Gustav Adolphe", que se dirigía de Dantzig a Santos, ha tenido que ser abandonado a pocas millas de Victoria (Brasil), por haberse incendiado su cargamento, carbón en su totalidad.

El vapor "Van Dyck" ha logrado recoger a la tripulación del buque abandonado.

El tratado naval

El Consejo privado del Japón comienza su examen

TOKIO, 30.—El Consejo privado ha comenzado el examen de los acuerdos de Londres contra los cuales siguió mostrándose hostil el elemento naval.

Se prevé que la opinión del Consejo será favorable a la ratificación; aunque contendrá observaciones severas para el Gobierno, las cuales pueden determinar la dimisión del almirante Takarabe.

La aprobación por Inglaterra LONDRES, 30.—La Cámara de los Lores ha aprobado íntegramente el proyecto de Tratado Naval de Londres.

Como consecuencia de esto, sólo falta a dicho Tratado la sanción real, que se cree será otorgada a fines de la corriente semana.

AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria del Pleno

Ayer, por la mañana y por la tarde, se reunieron los concejales beneméritos que han sacrificado unos días de bienestar en pro de los intereses de Madrid.

Por la mañana continuó la discusión iniciada ayer acerca del empréstito o presupuesto extraordinario de iniciativa del alcalde.

Inicia el debate el señor Saborit, diciendo que no es su propósito hacer obstrucción a la labor de la Alcaldía, pero que es obligación suya salvar la responsabilidad de la minoría socialista y manifestar su pensamiento contrario a una operación de crédito como la que propone el alcalde.

Se muestra contrario a la emisión del empréstito en las condiciones actuales, le parece un error recargar el presupuesto ordinario con una cantidad de deuda como la que traerá consigo la emisión del empréstito.

Habla luego de las obligaciones que impone en materia de empréstitos el Estatuto municipal, y a palabra según la indica la necesidad en que se está de adoptar acuerdos y medidas que den por resultado que las grandes empresas tributen en la cuantía que deben hacerlo.

Se refiere a la diferencia que existe entre Madrid, Barcelona y Sevilla, elevadas estas últimas a la categoría de ciudades modernas, y dice que la transformación la hizo la Dictadura, en plena orgía de gastos, para dar la impresión a los extranjeros de un poderío y una riqueza nacionales que no existen.

Se refiere al empréstito elaborado por el Ayuntamiento de 1923, y dice que fue calumniado por la Dictadura de una manera villana.

Habla después del empréstito iniciado por el señor Aristizábal, y expresa su temor de que el presupuesto del marqués de Hoyos sea objeto de las mismas críticas y modificaciones que aquél.

Redhaza el cargo formulado ayer por el señor Ossorio, según el cual el Ayuntamiento actual es mero guardador de un solar, los dueños del cual no han llegado.

Se extiende en amplias consideraciones acerca del abandono en que se halla el problema de las casas baratas y el proyecto de construcción de casas ultrabaratas.

Declara que el convenio con el Banco de España para el régimen de cuentas tendrá la más calorosa acogida por parte de la minoría socialista, porque es honroso proclamar que está bien lo que en realidad lo está.

Refiriéndose a una serie de enmiendas o proposiciones que tiene presentadas al plan del alcalde, aboga por la construcción inmediata de mercados de distrito y de mercados centrales, única manera de que los tenientes de alcalde puedan retirar de la calle el espectáculo de los puestos individuales.

Trata de la partida consignada para resolver el problema de la vivienda inabordable, y afirma que el procedimiento es contrario a toda política de avance, por cuanto el sistema a seguir no es la conservación y adecentamiento de las casas viejas de hoy, sino la construcción de barriadas higiénicas de casas baratas.

En cuanto al problema de la enseñanza que tiene pendiente Madrid desconfiaba de que el alcalde logre la cooperación a que está obligado el Estado.

Defiende su enmienda, en la que pide para atenciones escolares, entre las cuales consigna la construcción de dos grupos escolares para niños ciegos y sordomudos, 15 millones de pesetas.

Asimismo defiende otra enmienda de la que es autor, en la que solicita crédito bastante para que 400 niños madrileños puedan asistir a una escuela de altura permanentemente. Porque estima ridículo que la colonia escolar de Cercedilla sea apenas capaz para 40 niños. Y tomando pie de las colonias escolares en Sierra, dice que el Ayuntamiento debe lograr del Gobierno y de las Compañías ferroviarias una rebaja en los precios para que el pueblo madrileño pueda atender al cuidado de su salud fuera de la ciudad los días de reposo.

Termina combatiendo la constitución de los Ayuntamientos actuales, y dice que el Gobierno, en lugar de haber traído al madrileño 32 primeros contribuyentes debió partir de la proporción dando paso a 16 contribuyentes y a otros 16 representantes de la clase media y obrera.

Para responder a las impugnaciones formuladas por el señor Ossorio y Gallardo y Saborit usó de la palabra el presidente de la Comisión de Hacienda, señor Sánchez Baytón, el cual se expresó en términos breves y elocuentes, que determinaron un mullo de aprobación en varias ocasiones. El señor Sánchez Baytón hizo una brillante defensa de la totalidad del empréstito.

Hablaron a continuación don Jenaro Marcos y el señor García Cortés para apoyar el proyecto. El señor García Cortés dijo que aun cuando la minoría liberal no está conforme con el plan de obras, estima ur-

gente la resolución de los problemas que tiene planteados Madrid, toda vez que cuanto más se aplaze el momento de acometerlos, más costosa resultará la empresa.

Interviene el señor Goicoechea para examinar la validez del Ayuntamiento desde el punto de vista legal para acometer empresas como la que se discute.

Refiriéndose a palabras pronunciadas ayer por el señor Ossorio, dice que si no es función de la Dictadura la confección de un Código penal, habrá que convenir en que tampoco lo es la confección de un Estatuto municipal.

Se manifiesta contrario al hábito adquirido por el Ayuntamiento de residenciar a los Gobiernos y hacer una crítica de su labor y de su doctrina; actitud que puede conducir a un cantonalismo inadmisibles para cualquier hombre de Gobierno.

¿Quiere esto decir—se pregunta—que el Ayuntamiento debe permanecer impávido cuando se trata de lesionar la autonomía municipal? No. En el propio Estatuto hay un artículo por el cual el Ayuntamiento puede recurrir a la Sala tercera del Supremo y denunciar abusos del Poder.

Dice que detentar el Poder sin reportar a la comunidad ciudadana un beneficio es una cobardía. Agrega que Foch, durante la guerra, tuvo un momento de indecisión al considerarse generalísimo in termino, y entonces Clemenceau le dirigió un telegrama en el que le decía: "General, es la Patria la que le manda a usted ordenar". Así el orador cree que el pueblo de Madrid hoy ordena que se ordene.

Hace unas consideraciones sobre el problema del extrarradio, y lo estima bien encauzado por el alcalde.

El señor Maura interviene brevemente para defender el derecho con que actúan los concejales de hoy.

El señor López Dóriga contesta al señor Maura, y sus palabras dan lugar a un debate enconado entre los señores Maura, López Dóriga, Saborit, Onís y el alcalde. Cuando a fuerza de campanillazos renace la calma, el señor Maura, que se había ovoidado de los intereses de Madrid que estaban debatiéndose, para entregarse a una controvertida de carácter político, continúa haciendo consideraciones acerca de la gravedad que entraña la emisión del empréstito, y se refiere especialmente al problema del extrarradio, cuyos proyectos se desconocen. Reconoce la buena fe y la rectitud del alcalde, pero estima que se va al empréstito en momento en que España atraviesa una crisis económica. Anuncia que votará en contra.

El señor Sánchez Baytón habla para afejar la conducta de quienes al ser interrogados por el alcalde sobre su actitud frente al empréstito, no hablaron, y se reservaron para impugnarlo en forma que sea a ellos a los únicos a quienes se oiga. Estima que los impugnadores no hacen más que ruido, sin representar opinión alguna.

Vuelve a hablar el señor Saborit, y refiriéndose a las palabras del alcalde, dice que la oposición de la minoría socialista no significa deseo de no hacer, sino todo lo contrario, de haber bien. Insiste en que el Ayuntamiento dispone hoy de capital suficiente para acometer las obras que ofrecen mayor urgencia.

Le contesta el señor Sánchez Baytón, para procurar convencerle de que está equivocado, y entre ambos señores se establece un vivo diálogo respecto a la parte financiera del asunto.

Después de otro incidente ligero entre los señores Saborit y López Dóriga acerca de la opinión que un día expuso el señor Besteiro en cuanto a la procedencia de tomar parte en la Asamblea Nacional, el alcalde dice que se va a proceder a votación.

A las tres y cuarto quedaba el presupuesto del Interior por 28 votos contra 6, y se citaba a nueva reunión para las seis y media.

La sesión de la tarde

A última hora de la tarde y con un calor infernal, pese a los ventiladores y a las corrientes de aire que se pretendían establecer abriendo puertas y ventanas, se continuó la sesión de la mañana.

La discusión comienza por la enmienda del alcalde, que aumenta a diez millones la cifra consignada para escuelas.

El dinero se obtendrá de otras partidas que hay para alumbrado, alcantarillas, galerías, etc.

El señor Marcos defiende la enmienda, que en la forma en que está redactada no convence al señor Saborit.

Este pide, en efecto, se destine una cantidad para construir escuelas, en colaboración o no con el Estado; pero, además, solicita la construcción de dos grupos para sordomudos...

Intervención del señor García Cortés, quien se muestra propicio a la enmienda del alcalde, aunque sostiene que deben también construirse galerías subterráneas, arreglar las fuentes de los antiguos viajes y aumentar la consignación para alumbrado. "No accederemos a más enmiendas, por que, si fuésemos a suplir el déficit de necesidades que tiene Madrid, necesitaríamos 700 u 800 millones de pesetas..."

Después aboga por la confección de un censo escolar, "porque sin él no conoceremos nunca—dice—las verdaderas necesidades de la enseñanza."

Además—añade—han de buscarse sola-

res para la instalación de escuelas, y éstas deben construirse con más economía... Con grupos que cuestan dos millones de pesetas no resolveremos el problema."

Se condiciona la enmienda en punto a la cantidad que ha de invertirse a la colaboración que del Estado se obtenga.

Y así se aprueba por unanimidad. Otra, también de la Alcaldía, referente a la construcción de un mercado de pescado, se aprueba igualmente sin gran lucha.

El secretario va leyendo los capítulos del presupuesto y las enmiendas que a casi todos ellos ha presentado el señor Saborit.

Se aprueba la en que pide una adición al epígrafe "Limpieza de la vía pública" y la en que se solicita que se aumenten 500.000 pesetas a la partida "Para la construcción de un mercado en el distrito del Hospicio", con destino a la adquisición del solar correspondiente.

En votación nominal se desecha otra enmienda en la que pretende que la partida de cuatro millones y pico de pesetas dedicada a aguas residuales se aplique a mercados para la Prosperidad, Guindalera, Ronda de Embajadores, Cuatro Caminos, Argüelles y Puente de Toledo.

También se desecha en votación nominal otra partida que destinaba a construcción de evacuatorios.

Se aprueba, en cambio, la enmienda encomendada a construir un edificio en la sierra para colonia escolar de carácter permanente, sin que se merme por ello la partida destinada al alumbrado, que definen con toda decisión los señores De Miguel y marqués de Encineras.

"¿Es que queréis—dice este concejal—que Madrid quede a oscuras?"

Porque todo se os vuelve merma la partida consignada para luz, sin tener en cuenta que nuestra capital es una de las peor alumbradas de Europa..."

Otra enmienda: Partida para construcción de baños públicos...

A ésta no le haréis oposición, supongo—dice el que la firma—, porque el baño es higiénico, y además constituirá un ingreso..."

Sin embargo, hay que votarla; pero, al hacer el recuento de votos, se advierte que no hay número suficiente de ediles.

Son las diez de la noche y se acuerda celebrar nueva sesión del Pleno cuando la Permanente termine sus labores, para poder aprobar los presupuestos y si a esto se llega, comenzar con los Plenos ordinarios.

La agitación musulmana en Fez

No son inquietantes las noticias.—El número de detenidos es de veinte

TANGER, 30.—Se ha logrado aclarar lo sucedido en la zona francesa, resultando exagerados los informes llegados a Tángier.

El discentido dahir disponía que cuando entre habitantes de las cabillas hereberes no se llegara a un acuerdo en sus cuestiones de litigio, quedarán sometidos a las decisiones de la justicia francesa.

Esto promovió el descontento entre algunos estudiantes de Fez que creyeron ver un atentado a los principios religiosos y secretamente organizaron un acto de protesta que debía exteriorizarse el mismo día en Fez, Rabat, Mequinez y Marrakez, pero enteradas las autoridades francesas adoptaron medidas rigurosísimas, desplegando en los sitios estratégicos de Fez varios batallones de legionarios, con lo cual el movimiento quedó abortado, renunciando la calma.

Han quedado desmentidos los supuestos desórdenes a consecuencia de los que se decía había muertos y heridos, pues sólo han sido apesados unos veinte de los principales agitadores.

Así mismo se han desmentido los rumores respecto al paso del Sultán, que se decía estaba herido.

A lo que parece, entre los elementos notables de Fez reina cierta efervescencia, se espera que el asunto quede solucionado favorablemente y sin contratiempo alguno que lamentar.

AMERICA POR CABLE

500.000 libras para el Papa

RIO DE JANEIRO, 30.—El Vicario general ha recibido un telegrama del arzobispo monseñor Sebastián Leme, que acaba de ser elevado a la alta dignidad de cardenal, comunicándole que ayer hizo entrega a Su Santidad el Papa de las 500.000 libras recaudadas en la Archidiócesis del Brasil para el "Dinero de San Pedro". (Agencia Americana).

El Presidente Washington Luis y un embajador brasileño, condecorados RIOJANEIRO, 30.—El Gobierno francés ha concedido la gran cruz de la Legación de Honor al presidente de la República del Brasil, doctor Washington Luis y el embajador de dicho país en Francia, señor Souza Dantas. (Agencia Americana).

La salida sigilosa del general Kundt SANTIAGO DE CHILE, 30.—El correspondiente del "Mercurio de Chile", señor Novos Orellano, telegrafía desde La Paz comunicando que el general Kundt ha abandonado La Paz acompañado por el ministro alemán y dos representantes de la junta Militar, quienes dejaron al fugitivo en el Río Desaguadero, en la frontera del Perú y Bolivia.

La salida del general Kundt de la legación alemana se realizó de madrugada sigilosamente para que no trascendiese al pueblo, no obstante estar auto-

rizada por la representación de la Junta Militar, que en 48 horas ha cambiado de opinión. (Agencia Americana).

La exportación agrícola en Chile SANTIAGO DE CHILE, 30.—Se ha publicado el nuevo reglamento de exportación de productos agrícolas.

Contiene disposiciones de policía sanitaria vegetal, a fin de garantizar el buen estado de los productos que se exportan. (Agencia Americana).

El regreso del presidente Prestes SAN PAULO, 30.—Con motivo del próximo regreso del presidente de este Estado y electo de la República, doctor Julio Prestes, se ha constituido una comisión que organiza importantes fiestas para celebrar su llegada de Europa y Norteamérica, habiendo sido encargado del discurso de salutación el doctor Carlos Cirilo Junior.

A todos los actos que se organizan se han adherido las asociaciones paulistas, los elementos políticos y todas las clases sociales. (Agencia Americana).

Advertisement for CAFE COLON cigars, featuring an illustration of a woman and the text 'Se distinguen por su aroma y concentración De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)'

Advertisement for El Cafeto chocolate, featuring an illustration of a boy with a tray and the text 'Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33 Pidanse en ultramarinos: CHOCOLATES EL CAFETO'

Advertisement for public libraries in Madrid, listing various libraries and their hours, such as 'Ministerio de Hacienda (Alcalá, 7 y 9), de nueve a catorce.'

NOTICIAS DEPORTIVAS

Nos dicen... Que Mauri el fogosísimo delantero del Europa, ha firmado la ficha de profesional por el Racing vallecabo, cuyos colores vestirá en la próxima temporada.

Que en la revisión de los árbitros de Guipúzcoa, han quedado fuera del Colegio la friolera de siete silbantes algunos de ellos de reconocida categoría como el señor Barrera.

Que el Athletic está sudando el kilo, buscando gente que quiera figurar en sus filas, cosa que no encuentra con gran facilidad.

Que el Real Unión ha conseguido la firma de un centro delantero llamado Inchartegui, de quien se cuenta y no se acaba.

Que el obeso irunés Santiago de Urtizbera, ha recibido serias proposiciones del Real Oviedo y del Athletic Club madrileño.

Que el equipo del Real Unión en la próxima temporada será algo muy serio y digno de tomarse en cuenta, por su potencialidad y energía. Fútbol. Ante el partido Uruguay-Argentina

MONTEVIDEO, 30.—Reina una expectación formidable ante la gran final que se jugará en el Stadium. En numerosos buques y aeroplanos han venido millares de aficionados de Argentina y otros países, pagándose los boletos a precios altísimos.

Se espera que ambos onces den un máximo rendimiento si bien se espera una victoria de los uruguayos.

Una derrota de los rumanos BUENOS AIRES, 30.—Se ha jugado un partido amistoso entre el Racing Club local y el equipo rumano que ha acudido a los campeonatos del mundo. El combinado rumano fué batido por uno cero después de una lucha interesante y competida.

Atletismo.—La olimpiada universitaria BARCELONA, 30.—Esta noche han salido con dirección a Darmstadt los treinta estudiantes que componen la expedición universitaria española que representará nuestro atletismo en los juegos de la citada ciudad. Marchan todos animadísimos y esperan tener una honorable actuación.

A última hora han llegado los donativos de la Diputación y de la Universidad con mil pesetas cada uno.

Una nueva gran marca ESTOCOLMO, 30.—El atleta finlandés Matti Jarvinen, ha establecido una nueva marca de lanzamiento de jabalina dejándolo en 72,38 metros.

Partidos de fútbol RIOJANEIRO, 30.—El "Fluminense F.C.", que terminó su tramitación con los paulistas que participaron con el Schacht Brasileño jugará el día primero de agosto con el Schacht francés. (Agencia Americana).

SAN PAULO, 30.—El Pallestra Italia y los Corintianos jugaron ayer un partido de foot-ball a beneficio del Hospital Humberto Primero.

Ganó el Pallestra Italia por tres contra dos. Los beneficios para el Hospital fueron considerables. (Agencia Americana).

Advertisement for Pompas Fúnebres, located at 4, Arenal, 4, with phone numbers 1190 and 52149.

Advertisement for Rico clothing, for men, located at Condé de Romanones, 12.

Advertisement for spectacles for tomorrow, listing various opticians and their locations, such as 'FUENCARRAL.—(Compañía de Romea).—Precios populares.—A las 7. Por sí las moscas! a las 10,45, La terraza y Las castigadoras.'

El consejo de ministros se ocupa de contener la baja de la peseta

FUERON ADOPTADAS IMPORTANTES MEDIDAS.—EL VERDADERO SENTIDO DE LA REFORMA ARANCELARIA

A la salida. — Manifestaciones de los ministros.—Pequeñas contradicciones

A las diez y cinco de la noche terminó el Consejo de ministros.

Los primeros en salir fueron los señores Matos y Sangro.

El ministro de Fomento manifestó a los periodistas que ha repartido entre sus compañeros copia de proyecto de Real decreto sobre la mancomunidad de los canales del Taivilla, asunto que se estudiará en el próximo Consejo.

El ministro de Trabajo, contestando a una pregunta de los periodistas sobre si el señor Tormo dió cuenta al Consejo del derribo de los murallones de Avila, dijo:

—El Consejo ha sido más importante que para ocuparse de estas cosas.

El general Marzo manifestó que él solamente había llevado asuntos de trámite.

—Se han tratado importantes cuestiones relacionadas con Hacienda—dijo.

Por su parte el señor Argüelles declaró lo siguiente:

—Yo no he traído nada. Todo el Consejo lo han ocupado otros ministros, entre ellos, el de Economía.

El señor Tormo dió a los informadores que él también había repartido a sus compañeros el proyecto sobre la reforma de la Segunda Enseñanza que no se discutió por no darle tiempo.

El presidente del Consejo al salir dijo:

—Nada, señores; la reunión ha sido larga porque hemos cambiado impresiones sobre muchas cuestiones que había pendientes de resolución por tratarse de un Consejo después del cual comenzará la dispersión de los ministros. Repito que no hay nada extraordinario y les deseo que descansen ustedes en estos días de calor.

Manifestó que hoy iría a Cercedilla antes de almorzar y seguidamente marchó a cenar en un restaurante de las afueras de la población en unión del duque de Alba. Este tampoco dió noticias de interés.

El ministro de Fomento dijo que había tratado del asunto de los canales del Taivilla, pero que únicamente se habían repartido las copias del proyecto del decreto.

—Tengo buenas impresiones—comentó—; pero aun no se ha aprobado. En el próximo Consejo quedará ultimado este problema.

Fue entregada a los periodistas la siguiente:

NOTA OFICIOSA

ESTADO.—El ministro de Estado ha sometido al Consejo la firma del protocolo sobre la competencia del tribunal permanente de Justicia Internacional de La Haya en caso de diferencias de interpretación de convenio de derecho internacional privado.

GOBERNACION.—Logroño.—Desagrupación de los Ayuntamientos de Ochandiano y Herramelluri aprobada por Real orden de 4 de julio de 1925 para obtener un secretario común. Alicante: agrupación de los Ayuntamientos de Millena y Malón para sostener un secretario común.

ECONOMIA.—El Consejo a propuesta del ministro aprobó en principio las bases de un proyecto de decreto reglamentando la vigente ley de admisiones temporales, que será redactado de acuerdo con el ministro de Hacienda para ordenar y encauzar, en el estímulo del trabajo nacional, el actual sistema corrigiendo sus deficiencias agravadas por las imperfecciones y fraudes padecidos en su defectuosa aplicación.

Para mejorar nuestra balanza comercial no basta limitar las importaciones sino que es preciso fomentar las exportaciones, siendo para ello las admisiones temporales un instrumento de alto valor económico como racional correctivo del régimen protector.

JUSTICIA.—Aplicación del artículo 30 del Código Penal.

Ampliación del Consejo.—La importantísima cuestión de los cambios.—Un voto de confianza al ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda informó al Consejo de las noticias que a diario le suministra el Comité regulador de las operaciones que se realizan, como asimismo de las causas que pueden influir en la baja de la peseta. El Comité adoptó un plan a seguir, dándose un amplio voto de confianza al señor Argüelles para que lleve a la práctica estas medidas, su realización rápida, unas antes que otras, según aconsejen las circunstancias.

No nos fué posible conocer el alcance y trascendencia de las medidas acordadas anoche.

El ministro de Hacienda hizo ver a sus compañeros que esta situación no refleja todavía el efecto que puede tener las resoluciones acordadas en Consejos anteriores para contener la baja de la peseta. Los fenómenos económicos no se producen inmediatamente, sino que son consecuencia de pasadas actuaciones en este orden de cosas. La presente situa-

ción es una consecuencia de la obra de la Dictadura.

No creen los ministros que la baja pueda determinar el Monopolio de Petróleos que produce ingresos considerables y por lo tanto no se pensó en tomar ninguna resolución en este sentido.

El ministro de Hacienda tampoco cree que influyan en la baja de nuestra divisa monetaria los bulos que circulan por el extranjero.

Es francamente partidario de realizar una política económica de serias economías, rigidez presupuestaria, etc., etcétera. Por lo tanto, hay que esperar a que dé los resultados apetecidos esta política económica que, seguramente, cuando alcance su desarrollo, nivelará la cotización.

El señor Argüelles, convenientemente asesorado por los técnicos de su ministerio y por cuantas entidades y personas estime necesario, acometerá el plan acordado en el Consejo de anoche para ver de contener la baja de la peseta.

Esto unido a las medidas ya adoptadas anteriormente y que se están llevando con todo rigor, puede dar resultados favorables.

Los ferrocarriles.—Los canales del Taivilla

También el señor Matos ocupó buena parte del Consejo exponiendo los incidentes que van surgiendo al hacer el acoplamiento de las cifras para la liquidación del segundo semestre. Después se ocupó de todo lo concerniente a ferrocarriles y de las peticiones que recibe de determinadas Compañías para que se busque fórmulas que les permitan una mayor holgura en el desarrollo de los compromisos que tienen contraídos.

Lo que piden los cuarenta pueblos interesados en los canales del Taivilla es el acoplamiento del proyecto del conde de Guadalhore a la modalidad de este Gobierno y, sobre todo, a las disponibilidades de nuestra Hacienda.

Cartagena y en general la región afectada por este proyecto están pendientes de las resoluciones que adopte el Gobierno, pues, para ellas constituye una cuestión de vida o muerte. No tiene agua y se da el triste caso de que muchos grandes vapores no llegan al puerto de Cartagena por no poder aprovisionarse de agua y otros ya en el puerto tienen que mandar por ella a Alicante.

Además en el proyecto, se beneficia grandemente al Estado, ya que se suministraría el agua al Arsenal, que hoy carece de ella.

Como manifestaron los ministros de Fomento y Marina, este acuerdo por su importancia y trascendencia ha sido objeto de especial deliberación y se resolverá favorablemente en la próxima reunión ministerial.

La detención de anarquistas españoles en París

El general Berenguer informó al Consejo de la detención efectuada en París de 61 anarquistas españoles cuando celebraban una reunión clandestina con otros elementos internacionales.

El jefe del Gobierno hizo un cumplido elogio de la policía francesa que con gran celo y diligencia ha realizado tan importante servicio.

La subida del Arancel.—Su verdadero sentido

El ministro de Economía puntualizó ante el Consejo de ministros las observaciones contenidas en algunos comentarios suscitados por el reciente decreto sobre elevación de derechos arancelarios. En primer lugar, se trata solamente, según el preámbulo de la mencionada disposición, manifiesta concretamente, de una medida impuesta por la necesidad de defender por todos los medios nuestra moneda, limitando las importaciones, siguiendo rumbos que tantos otros países habían iniciado en análogas circunstancias, por cierto en proporciones muy superiores a las nuestras. Pero, además, hay notorios errores de hecho en algunas apreciaciones publicadas estos días.

Así, por ejemplo, se habla del aumento de derechos a los camiones, camionetas y tractores cuando a estos vehículos industriales no se les ha tocado en la disposición reciente y se echa de menos un trato de favor para los coches baratos considerados como instrumento de trabajo, cuando ese trato de favor subsiste en el decreto en medida del 50 por 100, o sea en la misma y con iguales bases que las establecidas por el Arancel de 1922, cuyos términos exactos se restablecen.

Respecto de otros artículos afectados por la reforma, como las hojas de maquinillas de afeitar, máquinas de coser y bicicletas, las primeras representan un valor de importación de más de doce millones de pesetas, otro tanto las segundas y cuatro millones las terceras, o sean un total de unos treinta millones, y los tres artículos significan además en su fabricación, un esfuerzo extraordinariamente interesante de la industria nacional en su plausible transformación de exclusivamente armera y están especialmente encauzados a través de Cooperati-

vas obreras, muy acreedoras a la ayuda del Estado.

En cambio se echa de menos la perturbación, las confecciones etc. La primera, insuperablemente nacionalidad en los productos corrientes de tocador que se han abierto los mercados del mundo entero, es aquí en las especialidades costosas industria exclusivamente exótica con manipulación limitadísima española y la consiguiente y lógica exportación de utilidades, no necesitadas, ciertamente de protección. Y las segundas representan una proporción insignificante de la partida que las engloba en los tejidos, y con cualquier recargo mantendría sus cifras dada la especialización típica a que responden. También subrayó el ministro el error padecido en algunas informaciones de Prensa referentes a este asunto en cuanto a la fecha de decreto en relación con la última elevación de derechos a las patatas en Francia. Esta medida del Gobierno francés fué aplicada el 19 del corriente y precedió en cuatro días por consiguiente, al decreto español.

Sea cual fuere el criterio que se sustente con referencia al mismo, el Gobierno espera que no se desnaturalice su verdadero sentido y alcance, que en nada afecte a las amistosas relaciones comerciales que mantenemos con otros países, que seguramente hacen justicia al único propósito que nos anima, según queda explicado.

Los proyectos de reforma de la Segunda Enseñanza

Como ya dijera en la salida del Consejo algunos ministros, el señor Tormo repartió ayer por la tarde y en las primeras horas de la noche, sus proyectos reformando la Segunda Enseñanza. Son muy extensos y los consejeros no tuvieron tiempo de examinarlos.

Aunque el señor Tormo habló en el Consejo de cuestiones relacionadas con el Tesoro Artístico Nacional y de las impresiones de sus recientes viajes a Avila, Zamora y otros puntos, no pudo dar cuenta de sus proyectos de reforma.

Cuestiones de trabajo
El señor Sangro llevó al Consejo dos proyectos: uno se refiere al Comité español educativo y social de cinematografía el ministro por hacerlo filial del Comité internacional de Roma.

El otro proyecto, también aprobado, es la concesión de la medalla de oro del Trabajo al ex ministro de Trabajo belga, señor Mahain, que presidió la última conferencia internacional del trabajo de Ginebra, y en España dió interesantísimas conferencias sobre cuestiones sociales.

Un Consejo la semana que viene

Es propósito del general Berenguer no celebrar más que un Consejo de ministros en el mes de agosto. El próximo se celebrará la semana que viene, no habiéndose determinado aún el día, que tan do el jefe del Gobierno en fijarlo antes de marchar a Santander, que será el día 6.

No hay crisis por ahora

Circulaban estos días insistentemente rumores de crisis. Ya el presidente del Consejo dijo a un periodista refiriéndose a ello, lo siguiente:
—No hagan ustedes caso de tales rumores. No tengo en este momento propósito de modificar el ministerio, ni aliviar la necesidad que de momento pueda existir para ello. Esto no quiere decir que si las circunstancias actuales varían, este propósito que en el día de hoy tengo, no pudiese sufrir una modificación.

Sin embargo se dijo anoche a un ministro que en los círculos políticos se aseguraba que el jefe de Instrucción pública no estaría en dicho ministerio el día 15 de agosto, contestando el preguntado:
—No creo que viva tan poco tiempo el señor Tormo. Por ahora no hay nada de crisis y cuantos rumores circulan carecen de fundamento.

También se dice que la combinación ministerial será más amplia abarcando los ministerios de Fomento, Gobernación e Instrucción Siempre respetan los comentaristas varios ministerios, entre ellos el de Trabajo, y, desde luego, el presidente.

El ministro contestó:
—Sí, la gente que se dedica a propagar estos rumores se fija siempre en los ministerios políticos, aunque todos somos; pero desmientanlos ustedes.

FIRMA DEL REY

INSTRUCCION PUBLICA
Reales decretos nombrando a don Manuel Magallón director del Archivo Histórico Nacional e inspector general de Archivos.

Idem a don Francisco Alvarez Ossorio, director del Museo Arqueológico Nacional e inspector general de Museos Arqueológicos.

ESTADO
Declarando excedente al conde de Portalegre, ministro nombrado en La Paz.

Ascendiendo a este puesto al secretario de primera clase don Pedro de Prat y Souto, que estaba en Viena.

Trasladando a Viena al secretario de primera clase conde de Morales, nombrado en el ministerio.

Ascendiendo a esta vacante a don Ernesto de Zulueta, secretario de segunda clase en París.

Declarando excedente al secretario de primera clase nombrado en Tokio, señor Muguiro.

Ascendiendo a esta vacante a don Eduardo Becerra, secretario de segunda clase.

Ascendiendo a secretario de primera clase en la embajada de S. M. en Washington a don José Gómez Acebo, secretario de segunda en Budapest.

EL ESTADO PONTIFICO

Nuevos sellos
CIUDAD DEL VATICANO, 30.—En breve serán puestos a la venta los sellos de correo del nuevo Estado Pontificio. Unos llevarán la efigie del perfil del Papa; y otros dibujos, reproduciendo los principales monumentos vaticanos.

MINISTERIOS

GOBERNACION
El general Marzo recibió esta mañana al conde de Mayalca; al gobernador civil de Gerona, al general la O; al marqués de Torrejotas, a don Enrique Chávarri y al subsecretario de Gracia y Justicia, señor Taboada.

Después de después con los directores generales de Administración y Sanidad.

Hoy no recibió el ministro a los periodistas, pero en el ministerio nos manifestaron que había tranquilidad.

Desordenes en Austria

VIENA, 30.—En Gratz y en varios pueblos vecinos se produjeron ayer nuevos choques entre socialistas y "heimwehren", resultando un herido.

La lucha contra el cáncer

BERLIN, 30.—En una reunión celebrada ayer por los representantes de los Gobiernos del Imperio y de los Estados partícipes, provincias, Universidades y gran des ciudades alemanas, se ha acordado en principio la creación con el concurso de todos de un instituto central para la lucha contra el cáncer.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 30

Interior 4 por 100. F.	72.00
id. id. 5 y 6	70.00
Exterior 4 por 100. F.	85.00
id. id. E.	100.00
Amortizable 4 por 100. E.	100.00
Id. 5 por 100. 1927 (sin impuesto) F.	108.50
Id. id. (con impuesto) F.	86.00

Deuda ferroviaria: A.	0.00
id. id. B.	00.00
id. id. C.	000.00

Boños del Tesoro: A.	160.00
----------------------	--------

Ayuntamiento Madrid 1868.	100.00
Id. id. Exprs Interior 1899.	00.00
Id. id. id. 1909	00.00
Id. id. D. y Obras:	00.00
Id. id. Ensanche:	000.00
Id. id. id. 1915	000.00
Villa de Madrid 1914.	000.00
Id. id. 1918.	00.00

Cédulas Banco Hipot.º: 4 por 100.	95.66
id. id. 5 por 100.	101.50
id. id. 6 por 100.	112.25

Acciones Banco de España.	586.00
id. Hipotecario.	400.00
id. E. de Crédito.	0.00
id. Hisp.º Americano.	230.00
id. Nuevas Río de la Plata.	230.00

Tabacos.	0.00
Fénix.	00.00

Ferrocarriles Andaluces.	600.00
id. M. Z. A.	567.00
Metro.	185.00
Ferrocarril Norte de España.	557.00

Azucareras preferentes.	000.00
id. ordinarias.	000.00

Peñarroya.	00.00
------------	-------

Moneda extranjera

Francos.	55.50
id. Suizos.	174.00
id. Belgas.	123.50
Libras.	046.90
Libras.	48.55
Dólares.	8.84
id. Cable.	00.00
Marcos oro.	002.11

Un incendio en los muelles de Huelva

Los lesionados de gravedad

HUELVA, 30.—Ayer cerca del mediodía se declaró en los Tinglados de las obras del puerto un formidable incendio, quedando destruidos tres vagones de la Compañía M. Z. A. cargados de carbón y 500 toneladas de corcho que venía consignado al consul de Alemania en esta ciudad, don Luis Clauss.

El guardia civil Feliciano González de la Hiera, que ayudaba a localizar el fuego, resultó con un grave ataque de asfixia y con quemaduras graves el joven de dieciséis años, José Antonio Setien.

Los bomberos acudieron al lugar del siniestro y consiguieron, tras varias horas de trabajo, sofocar el fuego. Las heridas son de gran consideración y se ignoran las causas del incendio.

IMPRESA LA MAÑANA

Pizarro, 14 Teléfono 95.812

El señor Estrada habla de la desaparición del sumario Serrán

La desaparición de un sumario

(Con este mismo título copiamos de nuestro colega "El Debate" la siguiente noticia que inserta en la ampliación del Consejo de ministros:

"El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de la desaparición, en circunstancias extrañas, del sumario que se instruyó contra el señor Serrán, así como del nombramiento de juez especial que ha recaído en el magistrado señor Aldecoa para la instrucción de la causa".

Por su parte escribe "El Sol":

"El abogado defensor del señor Serrán, don Angel Galarza, que regresó ayer de Zamora, estuvo ayer tarde en el Juzgado y luego se trasladó a la cárcel para dar cuenta al señor Serrán de la marcha del sumario.

De la misma marcha está al corriente en San Sebastián el abogado de la parte contraria, don Francisco Bergamín, por mediación de su procurador señor Aldecoa.

El señor Serrán, después de la entrevista con su defensor, se sintió indispuesto y se retiró a la cama.

Manifestaciones del ministro de Gracia y Justicia

Esta mañana coincidieron en el despacho del ministro de Gracia y Justicia los presidentes del Tribunal Supremo y de la Audiencia de Madrid, los Fiscales de dicho alto Tribunal y de la Audiencia y el juez ayer de guardia don Dimas Camarero.

Al terminar la reunión, fueron recibidos los periodistas por el señor Estrada, el cual comenzó diciéndoles:

—Ya ven ustedes el desfile de autoridades judiciales, que vienen a despedirse con motivo del verano.

—Y no será señor ministro—le preguntó un periodista—que esta reunión ha sido motivada por el asunto del día, o sea la desaparición del sumario instruído al señor Serrán?

—El señor Estrada confirmó el supuesto y añadió que todo había quedado satisfactoriamente resuelto. Como ustedes saben—agregó— por solidaridad con sus compañeros, el personal de las Secretarías judiciales de Madrid había iniciado un leve movimiento de protesta. Afortunadamente, al cuarto de hora de iniciado, hemos tenido la satisfacción de saber que todos los funcionarios se habían reintegrado a sus respectivos despachos. Esto ha quedado reducido a un sumario que desaparece, a un juez especial que se nombra y a un expediente que se abre. Esta mañana, la Sala de Gobierno—según me ha comunicado el presidente de la Audiencia—ha designado al magistrado señor Aldecoa, para instruir las diligencias sumariales, con motivo de este hecho.

—Yo lamento profundamente—añadió el ministro—lo sucedido—tanto más cuanto que no recuerdo que en mi larga vida profesional haya sido sustraído documento alguno de los sumarios, a pesar de que en muchos de ellos han figurado algunos de extraordinaria importancia.

Estando conversando con los periodistas, el señor Estrada fué llamado al aparato oficial por el juez de guardia señor Torres, quien le confirmó que había normalidad completa en el Palacio de los Juzgados.

El general Berenguer estuvo en su despacho del ministerio del Ejército despidiendo con el subsecretario de la Presidencia, recibiendo al ministro de Fomento.

A la una de la tarde marchó el jefe del Gobierno a Cercedilla, de donde regresará el viernes.

NOTAS DEL DIA

El ministro de Hacienda marcha esta noche a Caravia (Asturias), donde permanecerá hasta la semana próxima.

El ministro del Trabajo recibió al gobernador civil de Gerona quien le informó de los conflictos sociales resueltos por su intervención en su provincia.

El ministro de Estado ha recibido las visitas del Nuncio de Su Santidad y del ministro de Instrucción Pública.

Poco negocio se desarrolla durante la sesión de hoy y presentan las acciones bancarias bastante firmeza, mejorando el Banco de España, Hipotecario y Cataluña, y no varían Español de Crédito y Previsores del Porvenir.

En industriales suben Alicante, Metro, Explosivos; a fecha, Hornos y Monopolio de Petróleos y bajan Telefónica, ordinarias, Ford Motor y Unión Eléctrica.

Los Fondos públicos se negocian con irregularidad y están ofrecidos la mayoría y entre ellos los bonos oro de Tesorería y las Deudas Ferroviarias.

La moneda extranjera queda más baja que el día anterior y pasan los francos de 35.50 a 35.30; las libras de 43.86 a 43.53, y los dólares de 9 pesetas a 8.94.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche